



Message pour les Vœux diocésains, 5 décembre 2023

Bienvenue à vous chers amis, prêtres et diacres, religieux et religieuses, consacrées, paroissiens du diocèse de Blois ou d'ailleurs, membres d'un mouvement ou d'un service d'Église, représentants des pouvoirs publics, et à vous aussi mes chers parents.

Je suis heureux, ce soir de vous souhaiter une belle et sainte année. Vous vous êtes peut-être demandé pourquoi j'avais fixé les vœux du diocèse si tôt en décembre ? Les chrétiens oublient souvent que le 1^{er} jour de l'année n'est pas le 1^{er} janvier, mais bien le 1^{er} dimanche de l'avent, dimanche que nous avons célébré dimanche dernier. Depuis dimanche nous sommes entrés de plein pied dans une nouvelle année, avec toutes les grâces de recommencement qui accompagnent ce nouveau démarrage. Le chrétien étant celui qui appartient au Christ, il vit au rythme du Christ, au rythme des fêtes de l'année liturgique.

L'avent est le temps de l'espérance ! Dans ce monde en dépression, sans but, sans repères et sans espoir, le chrétien a l'impérieuse mission de ranimer l'espérance, de redonner de l'espérance, de guérir ce monde qui étouffe. La joie de Noël n'est pas celle, passagère du cadeau donné ou reçu, ni celle tout aussi passagère des décorations qui tentent de masquer la morosité ambiante ! La joie de Noël, c'est la joie de Jésus qui vient ! C'est la joie de notre Dieu et sauveur qui se fait homme et qui vient à notre rencontre pour nous sauver ! Rien de moins que la venue du Dieu tout puissant sur notre terre, chez nous, en nous. Je vous souhaite à tous de le laisser venir chez vous et en vous.

Cette année pour notre diocèse est une année un peu particulière : Nous sommes dans l'attente non seulement de Jésus, mais aussi de celui qui en sera le représentant : l'évêque, qui sera le pasteur que le pape nous enverra. Le temps de l'attente n'est pas un temps de pause, où le diocèse doit se retenir de faire des choses et tout mettre en arrêt. Le temps de l'attente c'est le temps où il faut tout mettre en œuvre pour déployer, pour faire vivre, pour animer, pour développer ! Bien sûr nous sommes limités par nos moyens financiers qui sont bien mal en point et cela ne nous permet pas ou plus de faire tout ce dont nous aurions rêvé. Mais cela nous forcera peut-être à imaginer d'autres voies, d'autres manières de faire que celles que nous empruntons habituellement. Quelle joie pour un évêque de trouver un diocèse dynamique, vivant et ingénieux.

J'en profite pour remercier chaleureusement tous ceux qui œuvrent pour que le diocèse soit vivant !

Merci à tous ceux qui œuvrent dans les paroisses (prêtres et diacres, membres des EAP, des conseils pastoraux, des conseils économiques, et de tous les services paroissiaux),
Merci à ceux qui œuvrent dans les mouvements et services diocésains,

Merci à ceux qui œuvrent au service de l'éducation (enseignement catholique, aumônerie, foyer, internat, mouvements scouts, JOC et autres mouvements au service de la jeunesse),

Merci à l'équipe de la maison diocésaine qui met tout en œuvre pour que cette maison soit accueillante,

Merci à ceux qui œuvrent au niveau des communes, du Département, de la Région et des services de l'Etat pour que les relations soient harmonieuses et fructueuses,

Merci à ceux qui œuvrent pour que les lieux spirituels du diocèse soient accueillants

Merci à ceux qui œuvrent à l'évêché avec moi (Économat, secrétariat, chancellerie, archives et tous les autres services) pour que le diocèse soit vivant,

Merci à vous Damien et Nicolas d'avoir accepté de me seconder.

Merci à tous les chrétiens qui, jour après jour agissent et portent dans leur prière la vitalité de notre église diocésaine.

Un merci tout particulier à nos aînés, je pense ici aux prêtres âgés qui, il y a un mois, ont dû quitter cette grande maison Charles de Blois pour une maison plus adaptée mais plus petite. Grande maison dans laquelle ils avaient posé leurs valises en se disant que c'était la dernière fois qu'ils auraient à déménager. Un grand merci pour ce bel exemple de docilité et de disponibilité : vous m'avez édifié, et je pense ne pas être le seul. Ce soir nous aurons une pensée toute particulière pour le père Dominique Ougazeau qui est actuellement en réanimation à l'hôpital, nous le porterons dans notre prière.

Cette année sera une année de défis. Défis que nous devons relever ensemble.

Le 1^{er} défi à relever étant bien sur celui de la sainteté, et du désir que nous devons avoir de nous mettre à la suite du Christ et de l'annoncer à tous : Devenons toujours plus ces disciples missionnaires, qui veulent aimer Jésus et le faire aimer.

Le 2^{ème} est sans doute celui de la communion. Un chrétien seul est un chrétien en danger, un chrétien qui œuvre seul n'ira pas loin ! Un prêtre qui veut œuvrer seul n'ira pas plus loin. Chers amis il nous faut désirer davantage la communion, il nous faut davantage faire ce pas vers l'autre qui permet la communion, il nous faut porter cette intention dans notre prière personnelle et communautaire. C'est paradoxal qu'à l'ère du numérique nous soyons aussi mauvais en communication. Je ne parle pas de toutes ces techniques qui consistent bien souvent plus à manipuler plus qu'à informer. Je parle de la communication qui se joue dans la rencontre et qui permet la communion. Il me semble que ni le portable ni l'ordinateur ne permettront cette communion s'ils sont les seuls moyens que nous utilisons pour échanger entre nous.

Les autres défis sont pour moi de moindres importances comparées à ces deux-là.

- Défi économique : Il nous faudra poursuivre nos efforts afin d'équilibrer notre budget, développer nos ressources, revoir nos priorités pastorales, avoir une utilisation plus modeste et une vision plus rationnelle de notre immobilier.
- Défi éducatif pour que nous continuions à éduquer sans baisser les bras, pour que nous ne rabaissons pas nos exigences, parce que nous ne cesserons pas de croire

en cette jeunesse. Un grand merci aux jeunes qui ont aidé ce soir pour la mise en place de la salle et qui aideront encore pour le service de l'apéritif.

- Défi écologique, si cher à notre pape François. Je remercie au passage toute l'équipe de la diaconie qui nous a permis de vivre le beau spectacle « Au commencement le vert était dans la pomme ». Ne nous laissons pas voler l'écologie par ceux qui réduisent l'écologie au tri sélectif et prônent que l'homme est une menace pour la Terre oubliant que la Terre est l'écrin créé par Dieu pour recevoir cette merveille qu'est l'être humain.
- Défi moral pour continuer à œuvrer pour que notre maison soit une maison plus sûre où l'évangile soit vécu, et où justice et miséricorde s'harmonisent comme dans le cœur de Dieu.

Et j'oublie certainement d'autres défis que vous portez dans vos cœurs, vous me pardonnerez ce soir de ne pas être exhaustif.

Chers amis une nouvelle année s'ouvre devant nous, pleine de promesses et déjà remplie des grâces à recevoir. Une année pendant laquelle nous allons accueillir le sauveur dans chacune de nos maisons, dans chacun de nos cœurs, une année pendant laquelle nous allons recevoir notre pasteur, celui qui nous sera envoyé pour nous guider vers Jésus et vers son Père.

Chers amis je vous souhaite à tous une belle et sainte année et je vous propose que nous la confiions dès maintenant et tous ensemble au Seigneur :

Je vous propose cette prière qui m'est chère :

Sainte Marie, Mère de Dieu, gardez-moi un cœur d'enfant, pur et transparent comme une source. Obtenez-moi un cœur simple qui ne savoure pas les tristesses ; un cœur magnifique à se donner, tendre à la compassion. Un cœur fidèle et généreux, qui n'oublie aucun bien et ne tient rancune d'aucun mal. Faites-moi un cœur doux et humble, aimant sans demander de retour, joyeux de s'effacer dans un autre cœur devant votre divin Fils. Un cœur grand et indomptable qu'aucune ingratitude ne ferme, qu'aucune indifférence ne lasse. Un cœur tourmenté de la gloire de Jésus-Christ, blessé de son amour et dont la plaie ne guérisse qu'au ciel. Amen.

Demandons au Père céleste de nous envoyer un évêque :

Pasteur éternel, notre Dieu, toi qui gouvernes ton peuple et ne cesses de veiller sur lui, accorde à ton Église, dans ton immense bonté, le pasteur qui saura te plaire par sa sainteté et nous soutiendra avec sollicitude et vigilance. Par Jésus Christ ton Fils, notre Seigneur, qui vit et règne avec toi dans l'unité du St Esprit, Dieu, pour les siècles des siècles. **Amen.**

Pour le père Dominique Ougazeau qui s'apprête certainement à rencontrer celui qu'il a servi durant sa vie de prêtre : Je vous salue Marie...

Bénédiction solennelle pour la nouvelle année.

Dieu est la source et l'origine de toute bénédiction : qu'il vous accorde sa grâce, *



qu'il répande sur vous sa bénédiction en abondance et vous maintienne en bonne santé tout au long de l'année. **Amen**

Qu'il garde intacte votre foi, qu'il affermisse votre espérance, *
qu'il vous donne de persévérer jusqu'au bout dans une patiente charité. **Amen**

Qu'il dispose en sa paix vos jours et vos actes, qu'il exauce vos prières ici et en tout lieu,
*
et vous fasse heureusement parvenir à la vie éternelle. **Amen**

Et que la bénédiction de Dieu tout-puissant le père et le fils ✠ et le Saint-Esprit descende sur vous et y demeurent toujours. **Amen**